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Édito

La période estivale a été marquée par cette parenthèse enchantée autour des jeux 
olympiques et paralympiques de Paris, véritable réussite sportive avec de très bons 
résultats pour nos athlètes que nous félicitons à nouveau. La France a rayonné à 

travers le monde, mettant en évidence son patrimoine historique, culturel et a surtout 
réaffirmé ses atouts, sa grandeur. C'est bien comme cela que j’aime voir mon pays qui 
doit retrouver toute son influence, porter ses valeurs auprès des nations et, je l’espère, 
bien au-delà de l’aspect sportif.

C’est désormais un retour à la vie réelle et une situation politique toujours lourdement 
fragilisée et instable, ne permettant pas au nouveau Premier ministre, à qui je souhaite 
une pleine réussite, d’avoir une majorité permettant de faire voter enfin les réformes ur-
gentes pour redresser notre pays. Dans notre commune, pas d’instabilité, mais bien une 
équipe d’élus et d’agents en action, au travail pour rendre le service à la population et 
poursuivre les nombreux chantiers entrepris afin d’assurer le développement de la ville 
et du territoire. Les Français peuvent toujours compter sur les maires, les élus locaux 
et les agents de proximité pour assurer une stabilité et conforter la confiance, et je les 
remercie encore pour leur engagement précieux.

La rentrée de septembre est déjà derrière nous et je souhaite une pleine réussite à nos 
jeunes pour cette nouvelle année scolaire dans les écoles, les collèges, les lycées, les 
universités, également à l'ensemble des enseignants et des agents de l'Éducation natio-
nale en charge de cette mission essentielle. Ils œuvrent dans des conditions trop sou-
vent difficiles au service des Français, avec passion, pour préparer l’avenir des nouvelles 
générations et je tiens à leur rendre hommage.

Nous avons pu nous retrouver avec plaisir lors des Épicuriennes de Belley qui ont mis à 
l’honneur la gastronomie française en partenariat avec une maison reconnue de tous, la 
fondation Paul Bocuse. Le chef du restaurant Racines, à Saint-Denis-lès-Bourg, David 
Lachavannes nous a fait l’honneur de composer le "Menu des Chefs" pour les élèves 
de Belley et de la communauté de communes Bugey-Sud, partenaire de l’évènement. 
Reconnaître les savoir-faire, mettre en avant cette jeunesse au travail engagée en ap-
prentissage dans les métiers de bouche, de l’hôtellerie ou de la restauration, initier nos 
jeunes au goût et à l’art de vivre à la française : ce sont bien toutes les orientations que 
nous avons fixées pour toujours conserver l’esprit de Brillat-Savarin au cœur de chacune 
et chacun.

Fidèlement,

Dimitri LAHUERTA
Maire de Belley

aux côtés du chef David Lachavannes
et des apprentis de la MFR Le Fontanil 
lors des Épicuriennes, jeudi 3 octobre. 

PERMANENCE ÉLUS
1er samedi du mois 

9 h > 12 h 
Hôtel de ville

+
LIVE FACEBOOK
jeudi 14 novembre

18 h 30
vos questions : 
com@belley.fr

+

'
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DISPARITIONS

Vonnick BETTANT
Enseignante à Belley 
depuis 2003, Vonnick 
a débuté sa carrière à 
l'école des Cordeliers. 
Après une année sco-
laire en Dombes, puis 
deux aux Charmilles, 
elle rejoint à nouveau 
l'école des Cordeliers 
en 2008. Très proche des enfants et de 
leurs familles, elle n'hésitait pas à les aider 
quand cela était nécessaire.

Raymond POULET
Né à Lyon en 1938, contac-
té par le Dr Joud , il arrive à 
Belley en 1965 pour créér 
le laboratoire d'analyses 
de l'hôpital Récamier.
Membre actif du Lions 
club de Belley et de son 
jumelage avec la ville alle-
mande de Backnang.

Membre créateur de la PEEP (Parents 
d'Elèves de l'Enseignement Public), il 
contribue à la création de la première librai-
rie gratuite collège-lycée. Passionné de 
culture, d'art, de musique, de voyage, mais 
aussi de cuisine, il aimait partager ses pas-
sions avec ses nombreux amis.

Nos condoléances à leurs proches.
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1_   Rentrée des classes à l'école  
des Charmilles

2_   Travaux de rénovation et réamé-
nagement de la section adultes de la 
médiathèque
 

3_   Bal des pompiers

4_   Premier match de rugby  
sur le nouveau stade Diano

5_   Lancement du service de navette 
intra-muros

6_   Accueil du marcheur, Jean-Louis Mar-
tinez (des KMS pour apaiser leurs maux)

7_  Démarrage du programme d'actions
Octobre rose

8_  Futures championnes sur le podium 
de la Marathounette

9_   Stand d'information  
sur le moustique tigre, tenu par l'EID

10_   Médaille cinématographique du 
mérite pour Bernard Roy, gérant du cinéma

11_ Découvrir le patrimoine  
avec humour et souplesse !

6

7 8

9

11
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Soucieuse d'agir au quotidien pour préserver l'environnement, la Ville de Belley va au-delà 
en prenant des décisions fortes pour le futur. Protection de la forêt, végétalisation d'espaces, baisse 
de la consommation des énergies, équipements sportifs responsables, choix d'essences d'avenir, 
réduction du gaspillage alimentaire... Tour d'horizon des actions municipales déjà adoptées.

Agir aujourd'hui 
pour demain

Protéger le patrimoine forestier

La forêt de Rothonne, véritable pou-
mon vert de Belley, est au cœur des 
préoccupations environnementales 

de la commune. Désormais propriétaire de 
180 hectares (contre 174 en 2022), la Ville 
entend préserver et étendre cet espace 
naturel si précieux. Plus qu’une simple 
zone boisée, la forêt de Rothonne incarne 
un patrimoine à la fois historique, de sa 
plantation au moyen-âge, en passant par 
les tranchées du 133e RI datant de 1870, 
mais aussi écologique, que la municipalité 
souhaite conserver pour les générations 
futures.

L’objectif premier est la protection de la 
biodiversité, une priorité pour Belley. La 
Ville travaille en concertation avec des 

organismes spécialisés, tels que le Centre 
National de la Propriété Forestière (CNPF) 
et l'ONF (Office National des Forêts) afin 
de mener des actions constructives et du-
rables. Cette collaboration permet de pro-
téger la forêt en développant des stratégies 
de gestion équilibrées pour l’écosystème. 
Le respect de l'authenticité de cette forêt 
séculaire est au centre de toutes les déci-
sions.

Un plan de rachat 
de parcelles privées

Première action concrète : la Ville de Bel-
ley a engagé un plan d'achats de parcelles 
privées auprès des propriétaires afin d'aug-
menter la maîtrise foncière de son plan de 

gestion et de favoriser le maintien de la 
biodiversité. Six hectares ont ainsi rejoint le 
domaine forestier communal.

Afin de renforcer la protection de ce site, la 
Ville envisage également la création d’une 
voie d’accès entre Belley et la forêt, un pro-
jet visant à faciliter un accès contrôlé piéton 
tout en garantissant le respect des espaces 
naturels.

Préserver la forêt de Rothonne, c’est pré-
server un espace de vie pour une faune et 
une flore diversifiées, mais aussi un héri-
tage pour toute la communauté. Belley met 
tout en œuvre pour protéger ce trésor natu-
rel, s’engage envers une gestion durable et 
éthique.

Entrée de la forêt de Rothonne.
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Dans le cadre de son plan d'actions de 
lutte contre le gaspillage alimentaire, 
la Ville de Belley a été accompagnée 

pour dresser un état des lieux sur les trois 
restaurants scolaires et activer des axes de 
réduction.

Un état des lieux fin a été mené pour re-
chercher la nature du gaspillage (déchets 
issus de la livraison ou restes dans les as-
siettes) et évaluer les quantités grâce à des 
pesées. Le constat a été sans appel : il y a 
bien trop de gaspillage, notamment du côté 
des plats non servis aux enfants.

Un travail a alors été engagé par la collecti-
vité aux côtés de la cuisine centrale et des 
agents de chaque site. Les grammages li-
vrés ont été revus selon les préconisations 
nationales. Les plats qui rencontrent le 
moins de succès sont désormais présentés 
différemment et dans des quantités adap-
tées. Enfin, le pain, identifié comme un 
poste de gaspillage important a été réduit.

Premier bilan positif

Premiers effets visibles : une réduction 
nette de la quantité de déchets a été ob-
servée sur certains sites. L’évolution dans 
l'organisation du service occasionne une 

réduction du reste assiette car le personnel 
sert plusieurs fois de petites quantités et 
ceci en fonction de l’appétit de l’enfant. Ces 
méthodes permettent également à l’enfant 
d’oser goûter et découvrir des saveurs 
inconnues ou différentes en fonction de la 
présentation de l’aliment.

Le travail engagé se poursuit afin d'at-
teindre l'objectif national de réduction du 
gaspillage alimentaire de 50 % d'ici 2025.

 + d'infos : 04 79 42 06 76 
service-population@belley.fr

Lutter contre 
le gaspillage alimentaire

Penser les équipements sportifs 
pour l'avenir

Dans le cadre du projet Plaine sportive, les équipements sportifs ont été pensés pour 
l'avenir. Choix des matériaux, durabilité, entretien, consommation de ressources 
énergétiques ou naturelles, tout a été passé au crible pour prendre la meilleure 

décision possible.

Pour le premier stade réalisé (Diano) comme pour les suivants, le choix s'est porté sur des 
pelouses synthétiques. Les brins sont 100 % français, la couche de souplesse est issue 
du recyclage et le liège, qui remplace désormais le caoutchouc, provient du Portugal.

C'est également la durabilité des matériaux qui a fait pencher la balance. La plateforme 
est conçue pour durer 15 à 20 ans. L'investissement se fera uniquement sur le gazon 
de surface puisque la sous-couche drainante et la couche de souplesse pourront être 
conservées. Enfin, l'entretien sera réduit. Plus de tontes, de traitement phyto, de traçage 
ou d'arrosage ! Quant à la tribune abritée (350 places), la structure est plutôt originale 
puisqu'il s'agit de conteneurs maritimes, réputés solides et durables.

En parallèle, la Ville de Belley entretient ses différents équipements sportifs, notamment 
les gymnases. Dernières travaux en date : l'isolation de la Halle Gonnet et le passage des 
gymnases et stades en leds, avec éclairage automatisé.

Entrée de la forêt de Rothonne.

C'est un brin d'herbe synthétique 
100 % français qui a été choisi 
pour le nouveau stade Diano.
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Baisser la consommation 
d'énergie

Qu'est-ce que le CPE ?

Le CPE a été mis en œuvre en 2020. Il 
a été attribué à la société Dalkia qui est 
chargée de piloter la consommation de 21 
bâtiments communaux et d'investir dans 
de nouveaux équipements pour maîtriser 
la dépense énergétique. La Ville de Belley 
a relancé un second CPE pour une durée 
de cinq ans.

Qu'est-ce que la Plan 
d'économies d'énergie ?

Suite à la hausse généralisée du prix des 
énergies, la Ville de Belley a acté un plan 
d'énergie renforcé fin 2022. Ce dernier 
prévoyait notamment l'extinction de l'éclai-
rage public durant la nuit et la baisse des 
consignes de températures dans les bâti-
ments publics. 

Quel est le bilan ?

Les résultats sont allés au-delà des espé-
rances. Le chauffage des bâtiments com-
munaux a baissé de 38 % depuis 2019 (an-
née de référence), passant de 2,28 millions 

de KW/h consommés à 1,4 million. Des 
résultats obtenus grâce à l'amélioration de 
l'isolation, au pilotage et à la rénovation 
des installations de chauffage. L’exemple 
du gymnase Morin est particulièrement 
parlant, puisque la consommation du site a 
été réduite de 54,87 %.

Autre point de satisfaction : l’éclairage pu-
blic. Là encore, la consommation électrique 
est en chute libre. La mise en place des 
premières leds (en 2020), le remplacement 
des armoires électriques, puis l’extinction 
de l’éclairage public dans certaines parties 

de la ville (depuis 2022) ont permis un gain 
d’énergie de 60 % depuis 2017. Ce chiffre 
grimpe même à 70,79 % dans les rues à la 
sortie de Belley, où les coupures sont les 
plus longues (de 23 h à 5 h).

Et maintenant ? 

Le CPE va poursuivre ses objectifs 
jusqu'en 2029. En parallèle, des pistes 
d'amélioration sont encore à prévoir en 
matière d'éclairage public. Le centre-ville 
est désormais 100 % leds. Reste à équiper 
les axes périphériques. 

Initié il y a cinq ans, le Contrat 
de Performance Energétique 
(CPE), assorti du Plan 
d'économies d'énergie lancé 
en 2022, porte aujourd'hui ses 
fruits.  

bâtiments municipaux 
sont intégrés dans le 
Contrat de Performance 
Energétique

21

-38
%

de consommation 
d'énergie en moins
pour le chauffage 
des bâtiments

-60
%

de consommation électrique 
en moins pour l'éclairage 
public (30 % des dépenses 
d'énergie électrique 
de la ville)

Les chiffres-clés
de 2024

année de référence 2019

170
nouvelles leds 
installées sur les mâts 
d'éclairage public
en 2024 (800 au total 
depuis 2022)
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La communauté de communes Bugey-Sud a récemment lancé 
une OPAH (Opération Programmée pour l'Amélioration de 
l’Habitat), un dispositif d’une durée de trois ans permettant 
d’accompagner les propriétaires (occupants ou bailleurs)  
pour la requalification de leur logement.

Qu'est-ce qu'une OPAH ?

Ce dispositif permet aux propriétaires (occupants ou bailleurs en mono ou copropriété) 
d’obtenir des aides financières pour leurs travaux de réhabilitation, et d’amélioration 
de leurs conditions de vie dans le logement ou dans les parties communes de leur 
immeuble.

Cette action est portée par la communauté de communes Bugey-Sud en partenariat 
avec l’État, l’Agence Nationale de l’Habitat (Anah), le Département de l’Ain et les com-
munes de Belley et de Culoz-Béon. 

L’OPAH répond aux orientations définies dans le projet de territoire Bugey-Sud et cinq 
grands enjeux ont été identifiés à l’issue d'un diagnostic :

• Favoriser le maintien à domicile des personnes âgées ou en situation de handicap ;
• Inciter aux économies d’énergies et à la lutte contre la précarité énergétique ;
• Lutter contre l’habitat indigne, dégradé et/ou vacant ;
• Produire des logements locatifs à loyer encadré ;
• Préserver/mettre en valeur le patrimoine via l’opération façades sur les centres-

villes de Belley, de Culoz et le centre bourg de Béon.

Qu'est-ce qu'une opération façade ?

L’opération façade existe depuis 
1997 dans la commune de Belley. 
Elle a permis la restauration et la 
valorisation de 400 façades dans 
la commune. Elle intègre désor-
mais l'OPAH.

Cette opération permet d’obtenir 
des subventions complémentaires 
pour les propriétaires de logement 
se situant dans un périmètre pré-
défini.

Les subventions sont accordées 
pour les travaux permettant l’amé-
lioration des conditions de vie dans le logement, en matière de sécurité, de confort, 
d’économie d’énergie, d’isolation acoustique, de salubrité, d’équipement, d’accessibi-
lité et d’adaptation aux personnes en perte d’autonomie (+ 65 ans et personne ayant 
un handicap)

Attention : pour prétendre à une aide, les propriétaires occupants ne doivent pas avoir 
bénéficié d’un prêt à taux zéro (PTZ) pour l’accession à la propriété dans les cinq der-
nières années. Le logement doit être achevé depuis au moins quinze ans à la date de 
l’octroi effectif de la subvention. Les travaux ne doivent pas être commencés avant le 
dépôt des demandes de subventions. Les factures présentées après travaux doivent 
être acquittées et signées par les entreprises. Les travaux devront être réalisés par 
une entreprise RGE (Reconnu Garant de l'Environnement).

 + d'infos : Bugey-Sud Renov' + : 04 79 42 33 46 - Soliha : 04 74 21 02 01

Accompagner  
l'amélioration de l'habitat

Végétaliser 
autrement

Ces dernières années, la manière 
d'appréhender les espaces verts a 
été profondemment révolutionnée. 

Changement climatique et raréfaction des 
ressources en eau ont conduit à changer 
nos façons de faire.

Ainsi, de nouveaux espaces végétalisés 
ont fait leur apparition à Belley, notamment 
parking grammont et pourtours du gym-
nase Burdet. Des espaces d'un nouveau 
type qui privilégient des arbres d'espèces 
rustiques, des strates d'arbustes et de 
vivaces, le tout avec paillage pour limiter 
l'arrosage et le désherbage et maintenir 
la fraîcheur. Exit les massifs fleuris éphè-
mères gourmands en eau !
Sur d'autres sites situés en périphérie, on 
ne tond plus volontairement avant fin juillet 
pour favoriser la biodiversité. 

Deux micro-forêts ont également vu le 
jour avenue de Narvik. Cette technique 
consiste à planter des arbres et arbustes 
indigènes de façon dense sur une surface 
réduite pour recréer un écosystème riche 
en biodiversité et générer un peu de fraî-
cheur.

Un récupérateur d’eau a été installé sur 
le site des Eplantaz à proximité des bâti-
ments du service environnement. Alimenté 
par l’eau de pluie en provenance des gout-
tières, ce récupérateur d’eau, d'une capa-
cité de 60 m3, peut assurer les besoins en 
eau de 150 m² d’arbres, pendant les trois 
mois les plus arides. 

De nombreux arbres subissent de plein 
fouet le changement climatique. Fragilisés 
par des épisodes de sécheresse, ils sont 
plus enclin à accueillir insectes et cham-
pignons. Des abattages ont du être opé-
rés pour des raisons sécuritaires. La Ville 
s'est engagé à replanter sur son territoire 
un arbre identifié comme essence d'avenir, 
capable de résister au climat.
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VIVRE ENSEMBLE

Déjections canines :  
la ville bat campagne
Les déjections canines représentent un véritable fléau. Pour sensibiliser les propriétaires 
qui ne ramassent pas, la Ville lance une campagne de communication sur les sites jugés 
problématiques et sur ses supports numériques.

Tenir son chien en laisse, c'est obligatoire
Un arrêté municipal a été pris en date du 15 octobre 2024, concernant la divagation 
des chiens. Les propriétaires doivent désormais les tenir en laisse dans l'espace 
public, sous peine d'amende. 

Une trentaine de panneaux sont en 
cours d'installation sur sept sites 
identifiés par les agents du ser-

vice environnement. Ces derniers les 
connaissent parfaitement car ils sont régu-
lièrement confrontés à la présence mas-
sive de déjections canines sur les surfaces 
enherbées. Ce qui n'est pas sans consé-
quence pour eux lorsqu'ils tondent ou dé-
brousaillent... 
C'est donc tout naturellement les premières 
victimes des déjections qui ont été choisies 
pour illustrer cette campagne de commu-
nication qui vise à interpeller les habitants 
sur le quotidien de ceux qui sont chargés 
d'entretenir les espaces verts.

Encore trop d'irréductibles

Rappelons que les propriétaires sont dans 
l’obligation de ramasser les déjections de 
leurs chiens (articles R. 632-1, R. 633-6 et 
R. 644-2 du Code pénal). Nombre d'entre 
eux ont adopté les bonnes pratiques en se 
munissant d'un sac avant de partir en ba-
lade avec Médor. Mais il reste encore trop 
d'irréductibles... qui n'ont aucune excuse 
valable puisque la Ville met à disposition 
pas moins de 23 distributeurs de sacs. 

INSOLITE

Un nid de frelons asiatiques a été identi-
fié au sommet d'une des ouvertures de la 
cathédrale il  y a quelques semaines. Situé 
à une hauteur d'environ 30 m, le nid s'est 
finalement avéré sectionné et, par le fait, 
quasi vidé de ses pensionnaires.

Comment signaler un nid de frelons ?
Si vous suspectez la présence d'individus 
ou d'un nid de frelons asiatiques, vous pou-
vez prendre une photo et le signaler sur le 
site : www.frelonsasiatiques.fr

Un nid de frelons  
à 30 m de hauteur

ils ne veulent pas faire



Belley mag (BM) : En quelques mots, 
Dynacité, c’est quoi ?

Sébastien Petit (SP) : Dynacité est un 
bailleur social de l’office public de l’habitat 
dans l’Ain et dans quatre autres départe-
ments. Au total, nous œuvrons sur 250 
communes et couvrons 30 000 logements.
Nos missions sont vastes : gestion loca-
tive, aménagements, accession sociale à 
la propriété et de nombreuses autres, en 
lien avec la politique sociale de la ville. 

Nous contribuons, en tant que facilitateurs, 
à amener de la vie dans les différents quar-
tiers, nous pilotons les actions de dévelop-
pement social et urbain dans le cadre des 
contrats de ville, nous veillons à la tranquil-
lité résidentielle, et tentons de gommer les 
inégalités entre les quartiers et tout cela en 
lien avec de nombreux acteurs locaux.

BM : Pourquoi un nouveau city-stade 
au Clos Morcel ?

SP : Dans le cadre d'une concertation des 
habitants menée par la communauté de 
communes Bugey-Sud, il est majoritaire-
ment ressorti le souhait d'un nouveau city-
stade. Cet équipement était donc vérita-
blement attendu et son usage au quotidien 
nous démontre que son implantation est un 
bon choix. Il est fortement utilisé et tout à 
fait respecté. De nombreux enfants, jeunes 
ou ados y jouent de manière sécurisée. Il 

bénéficie en plus d’un cadre superbe, au 
milieu du parc arboré. C’est un lieu de ras-
semblement qui profite à toute une jeunesse.

BM : Et à l'avenir, 
d'autres projets ?

SP : Nous avons en tête l’amélioration de 
ce lieu. Des choses simples sont prévues 
rapidement, comme la sécurisation alen-
tour par des filets, l’installation de pou-
belles complémentaires et de quelques 

assises, puis, dans les projets futurs, des 
équipements de tennis de table, pourquoi 
pas des agrès de gymnastique, des aires 
de convivialité et des zones d’accueil de 
repas partagés. Nous travaillons avec les 
habitants, pour tenter de cocher toutes les 
cases des attendus. Mais nous sommes 
déjà ravis de voir que l’endroit est investi, 
dans la joie et le dynamisme. Nos actions 
doivent être pensées certes sur le court-
terme mais également pour les années à 
venir.
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QUOTIDIEN

SE RENCONTRER

City stade : à la croisée des mondes
Récemment rénové, le city-stade du Clos Morcel, autrement appelé terrain multisports 
de proximité, ne désemplit pas. Véritable lieu de croisements culturels et générationnels,
l’endroit plaît beaucoup. Trois questions à Sébastien Petit, responsable du service marketing  
et innovation sociale de Dynacité, porteur du projet.

Culture des risques :  
une journée pour vous informer
Une journée d'information et de sensibilisation aux risques locaux, intitulée "Tous rési-
lients face aux risques" et portée par la Préfecture de l'Ain, la Ville de Belley et la Com-
munauté de communes Bugey-Sud, aura lieu mercredi 6 novembre à L'Intégral, de 9 h à 
12 h et de 13 h à 17 h (entrée libre).

Au programme : des ateliers et jeux (pour tous dès 6 ans) sur le thème des risques locaux 
pour mieux s'informer, réagir, se protéger face à une catastrophe naturelle ou un accident 
industriel.

A cette occasion, la Préfecture procédera à un test local de l'outil France-Alert dans la 
matinée. + d'infos sur le dispositif : https://www.fr-alert.gouv.fr/

A l'occasion de la Journée festive le 4 juillet dernier, 
les habitants avaient investi le nouveau city-stade.
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Plaine sportive : le stade Diano  
réalisé en moins de 3 mois

Réaménagement de l'Îlot Baudin : 
cap sur la végétalisation !

Le 14 octobre, le maire avait donné 
rendez-vous aux usagers du stade 
Diano pour leur remettre officiellement 

les clés du tout nouvel équipement sportif. 
Réalisé en à peine trois mois, le stade syn-
thétique a tout pour plaire aux scolaires et 
aux joueurs de rugby. Composé de brins 
fabriqués en France, d'une sous-couche 

en matériaux recyclés, de sable et de liège, 
le stade est homologué pour accueillir les 
compétitions. Cerise sur le gâteau, il est 
désormais doté d'une longueur de conte-
neurs maritimes aménagés pouvant abriter 
350 spectateurs. 
Dimanche 20 octobre, le terrain a été inau-
guré avec le premier match à domicile de 

l'équipe première (contre FC Chartreuse). 
Heureuse inauguration puisque le BOC l'a 
emporté 28 à 26 !
Prochaines étapes : l'aménagement de la 
butte Diano en aire de lancer pour l'ath-
létisme, la création d'une aire de pratique 
libre et le lancement des travaux au stade 
Chastel.

TRAVAUX

Dans le cadre de l’aménagement de 
l’Îlot Baudin, la phase 4 s'achèvera 
le 15 novembre prochain. L'intersec-

tion Grande et rue Saint-Jean, mais égale-
ment le passage sous la Vieille porte et la 
fin de la Grande rue en direction de l'ave-
nue Brillat-Savarin, se parent désormais de 
pavés de pierre et de bordures de trottoirs 
esthétiques.
 
Prochaine et dernière étape : la végétali-
sation de la place et des pourtours de la 
Vierge du Mail avec des végétaux adaptés 
au changement climatique et l'installation 
du mobilier urbain. L'objectif d'achever les 
travaux fin d'année est toujours d'actualité.

Financement : Union européenne, Etat, 
Région, Département, communauté de 
communes et Ville de Belley

QUOTIDIEN

Financement : 
Ville de Belley, Union
européenne, Etat, Région 
et  Département

1,5
millions d'euros

HT

1,3
millions d'euros

TTC
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SERVICES PUBLICS

EN BREF

Mouvement 
de personnel

Armelle AUBAGUE
Animatrice 
de la vie sociale 
au centre social

De nouveaux agents rejoignent régulière-
ment les effectifs de la mairie dans le cadre 
de remplacements ou renforts ponctuels. 
D'autres changent tout simplement de ser-
vice. 

Nous vous présentons ici celles et ceux qui 
sont au contact des usagers.

Charlène BACCONIN
Assistante 

administrative 
au centre social

Esther GRILLAT
Animatrice 
secteur jeunesse
au centre social

Séverine PAGET
Agent administratif 
service population

Alexandre GODARD
Agent administratif 
service population

Bruno CARNEIRO 
DE CAMARGO 
Enseignant 
de formation musicale 
au conservatoire

Stéphanie HOAREAU
Agent administratif 

CCAS

Belley dispose d’un tissu associatif important, diversifié et dynamique avec pas 
moins de 130 associations répertoriées et 7 000 membres. La Ville souhaite 
maintenir et développer la forte relation avec ses associations, l’harmoniser et 

l’inscrire dans une relation partenariale claire. Tour d'horizon des différents services 
mis en place dans cette optique.

Après une phase de diagnostic, le service vie associative a été créé il y a un peu moins 
de deux ans avec pour objectifs principaux de créer un point d’entrée unique pour l’en-
semble des associations belleysannes et de centraliser leurs besoins et demandes. 
Différents documents administratifs ont vu le jour comme un dossier de demande de 
subvention unique qui vient répondre à l’enjeu d’égalité de traitement et des conven-
tions d’usage des sites mis à disposition. Cela s'est également traduit par la fusion 
entre la Fête du sport et la Journée des associations culturelles, évènements devenus 
la Fête des associations.

Enfin et c’était une attente, un besoin fort exprimé par de nombreuses associations, 
fin 2022 un site associatif, rue Argenton, a été créé. Il permet à 25 associations de 
disposer d’un espace de travail administratif partagé, de trois salles de réunions ainsi 
que d’un espace sécurisé pour leurs documents administratifs. Parallèlement, des 
espaces de stockage du matériel pour les associations ont été restructurés.

En ligne de mire

Le travail de fond va se poursuivre par la finalisation des dernières conventions 
d’usages. Des conventions d’objectifs et de moyens seront bientôt proposées à cer-
taines associations ainsi qu'un outil numérique permettant de signaler rapidement un 
dysfonctionnement sur l'un des 19 sites mis à leur disposition. Des rencontres thé-
matiques (gestion/administration, organisation d’un événement, balisage d’un projet 
associatif…) seront également organisées.

Un portail numérique dédié aux associations verra le jour avant la fin de l’année. Celui-
ci leur permettra de disposer d'une boîte à outils, de déposer des documents admi-
nistratifs et de faire une demande de réservation de salle. Durant le premier semestre 
2025, ce portail en ligne s’étoffera du module "demande de subvention". A noter que 
la Ville reçoit chaque année 60 demandes et alloue environ 130 000 € de subventions.

L’accompagnement de fond des associations va donc se poursuivre en déployant de 
nouveaux outils, de nouveaux moyens tout en maintenant un engagement fort dans la 
restructuration / rénovation des salles et équipements leur permettant de répondre au 
mieux à leurs objectifs statutaires.

 + d'infos : service Vie associative : 04 79 42 23 07 - vie.associative@belley.fr

Associations : développer
la relation partenariale

ACCOMPAGNEMENT
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Les poulets de Pierre

Je suis très content de la nouvelle mise en 
place. Certes, on entend un peu de grogne 
mais c’est globalement positif. Et puis, cela 
ne concerne qu’une demi-matinée par se-
maine, je pense qu’il faut de la part de tous 
un peu de souplesse. 

Le point le plus positif je pense est la sécu-
rité. Cela confère un sentiment de sérénité, 
et les parents sont moins dans la crainte 
d’une voiture folle.

Laurence, touriste estivale, 
attablée en terrasse

Je viens en famille tous les étés à Belley. 
J’aime profiter du marché le samedi, c’est 
un peu une tradition familiale. J’aime beau-
coup cette nouvelle installation, elle est sa-
tisfaisante, agréable. Elle invite à prendre 
son temps, à mieux apprécier les stands. 
Et on finit forcément avec un croissant ou 
d’autres gourmandises à déguster en ter-
rasse. 

Le fait que les voitures soient restreintes 
est certes moins pratique niveau accès, 
mais plus sécurisant.

Une serveuse 

Oui, le marché est sympa. Au niveau de la 
fréquentation, cela ne change pas grand-
chose pour nous, que ce soit pour le café 
ou pour l’apéro à partir de 11 h. 

Nous apprécions la sécurité, le redéploie-
ment des commerçants autour de la fon-
taine mais moins l’accès compliqué no-
tamment pour les personnes âgées ou à 
mobilité réduite. 

Un couple de Belleysans 
et leurs trois enfants

Nous profitons du marché tous les same-
dis matin. Un petit rituel qui célèbre la fin 
de la semaine de travail. Pour nous, que 

les commerçants soient en haut ou en bas, 
cela ne change pas grand-chose, nous fai-
sons toujours tout notre petit parcours en 
entier. C’est sûr que nous avons dû nous 
habituer aux nouveaux emplacements, 

mais ce n’est pas bien compliqué. 
Nous apprécions que la place des Terreaux 
soit exploitée ainsi, un peu comme avant. 
Et puis évidemment, l’absence de voiture 
est totalement positive.

BIEN VIVRE

Marché 100 % piéton :
qu'en pensez-vous ?
Cela fait quelques mois que le marché du samedi a été redéployé et rendu 100 % piéton.
Rencontres avec quelques promeneurs et commerçants, au gré des étals.
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FREEDOM FITNESS - ZI Coron
salle de sport fitness ouverte 24 h /24
Accueil du lundi au vendredi 9 h 30  
> 13 h 30 / 16 h > 19 h 30 ; samedi 9 h 30 
> 12 h. Tél. 09 84 41 18 05

NOUVEAU

GIFI - ZAC de l'Ousson
Décoration, petit mobilier, jouets, hygiène. 
Du mardi au samedi 9 h 30 > 19 h ; 
dimanche 10 h > 12 h 30 / 14 h > 18 h 30.

INSTALLATIONS

CHANGEMENT DE PROPRIÉTAIRE

LA GRANDE LOUVE - 41 Grande rue
Atelier-boutique de créateurs
Mardi, mercredi, jeudi et samedi 9 h 30 > 
12 h / 14 h 30 > 18 h 30. Vendredi 11 h > 
19 h. Tél. 09 82 21 69 08.

COIFFURE DE BELLEY
46 Grande rue
Coiffure pour hommes. 
Du mardi au samedi 9 h > 19 h non stop
Tél. 07 74 45 12 77.

Il y a plus d’1 an, Chartreuse® rachetait la distillerie Kario à Belley, héritage du patri-
moine industriel local, connue pour son savoir-faire ancestral des liqueurs fabriquées 
par les frères de la Sainte Famille. Une année d’investissements a été nécessaire pour 
la remise à niveau des infrastructures, la restructuration de l’entreprise et la relance de 
la production de compléments alimentaires Kario et de liqueurs. 

Le sens du projet

Grâce au rachat de la distillerie Kario, en lien avec son projet "Herboristerie" visant à 
développer des produits naturels issus des plantes aromatiques et médicinales, Char-
treuse® souhaite explorer le marché des boissons sans alcool. Un marché en plein 
essor où le végétal prend une place centrale et permet de diversifier les activités his-
toriques de liqueurs pour les prochaines décennies.

Lancement de la gamme "Henri-Marie"

Ce nouveau nom fait référence au frère Henri-Marie qui a joué un rôle essentiel dans 
la création des liqueurs de la Sainte Famille à partir de 1905. Héritage de son expertise 
botanique, ces boissons végétales ciblent les adultes qui recherchent des alternatives 
à l’alcool. Saines et ayant du goût, elles sont 100 % naturelles, 100 % bio, sans addi-
tifs, sans conservateurs et très peu sucrées. Pour mettre au point ces recettes, la So-
ciété Nouvelle Kario s’est entourée du chef Edouard Loubet (Le Grizzly - La Clusaz).

L'histoire de la marque "Kario"

Au sein de la communauté de la Sainte Famille, créée en 1840, le frère Henri-Marie, 
passionné de botanique, s’évertue à connaître les propriétés des plantes qu’il observe 
lors de ses escapades dans la région. Au début du XXe siècle, Il cherche à développer 
des remèdes bienfaisants, agréables à boire, qu'il concrétise avec Stellina et Kario 
Kylon, un élixir composé de 32 plantes, dont la noix verte forme la base. Dans les 
années 1950, la distillerie de l'Étoile s'implante à Belley grâce à Robert Rameaux, un 
entrepreneur local proposant de distribuer et de fabriquer les produits mis au point, 
par les frères de la Sainte Famille. Aujourd’hui encore, les produits fabriqués par Kario 
sont issus de ces recettes transmises à travers le temps et vieillissent toujours dans 
les foudres installés sur place par les Frères de la Sainte Famille.

 + d'infos : Société Nouvelle Kario - 44 rue Sainte-Marie - tél. 04 79 81 02 55 
Visite gratuite et dégustation du lundi au samedi 9 h > 13 h / 14 h > 17 h

Nouveau souffle  
pour Kario

PATRIMOINE



Né dans une famille de sertisseurs*, et 
élevé au rythme des bruits des ate-
liers familiaux à Lyon, Jacques Topa-

lian a d’abord été électricien, puis frigoriste 
avant d’enfin rejoindre l’histoire familiale.

Dans ses ateliers lyonnais, on fond le pla-
tine, on sertit et on a comme client les plus 
grands noms de la joaillerie et de la maro-
quinerie, ces mêmes noms qui font pétiller 
les yeux. Et puis, parmi tous ces clients, 
il y a aussi la bijouterie Levet, qui les fait 
travailler. Et c'est ainsi qu'au fil du temps 
une relation professionnelle de qualité et 
de confiance s’installe, tout comme l’idée 
d’une reprise. L’heure de la retraite arrive 
pour les Levet et l’affaire est dite : M. Topa-
lian va reprendre la bijouterie dans une ville 
qu’il affectionne tout particulièrement.

Le 1er novembre 2021, la reprise est lan-
cée et, sur six mois, l’ancien propriétaire 
coache le nouveau sur la gestion, la bou-
tique, et sur la clientèle, dont il découvre 
toutes les facettes. Il embauche aussi deux 
personnes. Annie, anciennement proprié-
taire de la séculaire boutique d’arts de 
la table rue de la République, et Sophie, 
bijoutière de métier. Ainsi entouré, l’heu-
reux sertisseur débute ce nouveau pan 
de vie sous les meilleurs auspices. Vien-
dront ensuite les apprentis, dont Andy, fils 
de Sophie. Tous ont sa pleine et entière 
confiance.

La force du joaillier ? Il est capable, grâce 
à un savoir-faire exceptionnellement com-
plet, de créer un bijou de A à Z, depuis 
l’étape de la conception, désormais en 
CAO** (technique à laquelle il se forme 
depuis des années), à la fonderie, pour finir 
par la taille et le sertissage.

Ainsi, il peut réaliser de ses mains le projet 
de vos rêves, qu’il soit sage ou fou. C’est 
aussi la possibilité de réparer ou agrandir 
un bijou ancien, de refaire des maillons 
introuvables ou de fondre vos anciens bi-
joux en un nouveau. C'est ça le véritable 
artisanat.

Les objectifs de l’orfèvre pour les années 
à venir ? Former des apprentis (comme 
Floriane, qui arrive bientôt !), dont les 
demandes affluent, et les garder. Encore 
mieux fonctionner pour rénover, investir, 
évoluer.

*Sertisseur : qui empierre les gemmes 
dans les bijoux
** CAO : Conception Assistée 
par Ordinateur.

 Contact : Bijouterie Levet, Jacques 
Topalian joaillier créateur 
16 place des Terreaux - 04 79 81 47 75
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ARTISANAT

L'art et la matière

+
Photos 

sur www.belley.fr

Bijou made in Belley

La dernière création de l’artiste ? 
Un magnifique bracelet à l'image de 
la louve belleysanne, entièrement 
créé et façonné dans ses ateliers. Du 
100 % local !

Il y a deux ans et demi, Jacques Topalian reprenait la très belleysanne bijouterie Levet. Mais l’orfèvre 
bijoutier n’est pas arrivé là par hasard, même si les chemins empruntés ont été ondoyants.

Annie Dellablanche, Jacques Topalian, Sophie Ohannessian et Andy.

COMMERCE
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Elle est lumineuse, Stéphanie Zampin, et son sourire 
est une invitation à entrer dans sa boutique rue Georges-Girerd, 
aux airs affirmés de caverne d’Ali Baba.

L’aventure commence en 2019, après un bilan de compétences. Après plusieurs 
années passées dans le commerce et dans l’industrie, Stéphanie sent qu’il est 
temps de changer de cap. Elle donne alors depuis plusieurs années des cours 

de peinture sur porcelaine et s’oriente donc d’abord vers l’ouverture d’un atelier, en 
plein centre-Belley, qu’elle transformera au fil du temps en atelier-boutique. Un lieu 
d’inspiration, un lieu de découverte, d’un art, voire même… de soi.

Six ans maintenant donc que l’aventure a commencé et elle est heureuse, l’artiste. 
Elle prend beaucoup de plaisir à animer ses ateliers, au cours desquels elle rencontre 
des gens passionnants, et créatifs, à discuter avec ses clients, elle prend soin aussi 
de proposer, en plus de ses créations personnelles, de chouettes artistes et de beaux 
articles (arts de la table, décoration), qu’elle souhaite idéalement locaux, mais forcé-
ment français. Elle aime la liberté que lui confère sa boutique, et souhaite, pour les 
années à venir, étoffer ses propositions. Stéphanie Zampin le dit : « Certes, on doit 
faire des concessions, notamment en termes de revenus, mais celles-ci sont vite effa-
cées par le bonheur qu’on prend à vivre de et avec sa passion. C’est une liberté, de 
vivre, tout simplement.»

La fée de la porcelaine a à coeur de connaître sa clientèle belleysanne, d’en être 
proche. Ainsi, elle propose des ateliers de peinture sur porcelaine enfants et adultes, 
qu’elle oriente en fonction des attentes, et qui sont souvent l’occasion d’échanges 
intenses, de moments forts. Elle aime à dire qu’elle fait entrer l’art chez les gens, de 
tous horizons. Elle anime aussi, via le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS), des 
ateliers complicité mère-enfant, multiculturels : couleurs, histoire, partage, rien que de 
beaux moments. Et puis elle peut aussi répondre à des demandes étonnantes, comme 
la réalisation d’un service, ou de quelques pièces, juste pour votre famille ou encore la 
revisite de pièces déjà chez vous.

 Contact : Vous pouvez retrouver sur le site www.perledekaolin.com toutes les infor-
mations sur l’univers de Stéphanie Zampin. D’ailleurs, récemment, grâce à son site, 
une des pièces de l’artiste s’est envolée … pour le Japon. Belley au pays du soleil 
levant ! Perle de KaOlin : 6 rue Georges-Girerd - 06 11 83 40 52  

Boucherie Tomczyk : 
mironton 
et bourguignon

Cela fait bientôt deux ans que Daniela et 
Kilian, originaires de Corbonod, se sont 
lancés dans leur propre boutique, en ra-
chetant les locaux des "deux épicuriens”, 
80 Grande rue. 

A l’origine de leur motivation d’installation ? 
L’indépendance, l’exigence du travail bien 
fait et de l’usage des savoir-faire et une 
plus grande souplesse dans la gestion des 
enfants.
Leur force ? Leur complémentarité et leur 
entente dans le travail mais avant tout le 
choix de la qualité. Chez eux, tout est fait 
maison, et l’importance accordée aux ma-
tières premières est primordiale. « Il faut 
que ce soit bon, il faut que ce soit beau », 
insiste Daniela.

Un bilan de ces deux années ? Kilian 
explique : « Les Belleysans sont bienveil-
lants, accueillants et attentifs à la qualité 
proposée. S’ils reviennent, c’est qu’ils sont 
satisfaits ! Ils sont aussi sensibles aux dif-
ficultés posées par les restructurations de 
la ville. » Daniela enchaîne : « Nos clients 
sont formidables, ils viennent jusqu’à nous, 
alors que c’est parfois le parcours du com-
battant (NDLR le quartier est en pleine 
mutation). Nous les en remercions sincè-
rement. »

En chœur, ils insistent :« Le commerce de 
proximité est essentiel, et nous sommes 
sincèrement fiers d’y contribuer. Mais nous 
devons aussi admettre que pour les mois à 
venir, nous avons un peu peur de ne pou-
voir exercer sereinement notre activité et 
que les clients décident finalement d’aller 
vers des commerces plus simples d’accès. 
En tous les cas, nous ferons de notre côté 
du mieux que nous pouvons pour proposer 
des produits de fin d’année de qualité et 
répondant aux attentes de nos clients. »

SAVOIR-FAIRE

Perle de KaOlin : 
magique argile

BILAN

COMMERCE
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Lieu d'Accueil Enfants-Parents

Qu’est-ce qu’un Lieu d’Accueil Enfants Pa-
rents (LAEP) ?  C’est un lieu d’accueil, de 
rencontre et d’écoute pour les enfants de 
moins de 4 ans, accompagnés d’un adulte 
proche. On peut y rester le temps souhaité 
pour permettre aux grands comme aux pe-
tits de jouer, d’échanger avec d’autres, de 
découvrir… le tout sous le regard de pro-
fessionnels dits « accueillants ». 
C’est gratuit, anonyme et sans inscription !
Quand ? En période scolaire, tous les mar-
dis de 9 h à 11 h 30, et un vendredi par 
mois de 13 h 30 à 16 h 30.
Où ? Au Relais Petite Enfance, Espace 
Bulle d’éveil, 422 avenue Hoff à Belley.

Ateliers dessin-peinture

Accompagnés par une bénévole passion-
née, des ateliers de dessin et de peinture 
sont organisés au centre social un jeudi sur 
deux en période scolaire, de 14h à 17h, à 
compter du 26 septembre.

C’est gratuit, sur inscription auprès de 
l’accueil du centre social (places limitées). 
Venez avec votre matériel et partagez ce 
moment créatif à plusieurs !

Ludothèque

La ludothèque du centre social Escale est 
ouverte tous les vendredis en période sco-
laire de 14 h à 16 h pour tous (habitants, 
scolaires, résidences seniors…) et un sa-
medi par mois de 14 h à 17 h 30. C’est un 
espace de rencontre et de partage intergé-
nérationnel.

Des jeux peuvent être prêtés gratuitement  
aux groupes scolaires ou autres. 

ANIMATION

Les jeunes de la ville ont ainsi pu s’ini-
tier à la poterie, participer à des ate-
liers artistiques, jouer avec des jeux 

en bois et grimper aux arbres en toute sé-
curité. Ils ont également profité d’initiations 
à la pêche, au macramé, de balades avec 
des ânes et de la confection de confiture 
maison.
L’esprit des Jeux Olympiques a marqué 
l’accueil de loisirs, avec des initiations spor-
tives variées : tir à l’arc, tennis, quidditch, 

taï chi, baseball, sport tech et athlétisme. 
Les enfants ont aussi apprécié des sor-
ties comme l’équitation, les randonnées, 
les visites des grottes du Cerdon, l'accro-
branche, et des ateliers numériques, créa-
tifs, des soirées festives et des spectacles.

Pour les ados, l’été a été rythmé par des 
activités sportives (équitation, roller, plon-
gée, kayak), des olympiades inter-centres, 
des sorties (lac, bowling, laser game, Wa-

libi), et des nuits sous tente. Des séjours 
mémorables, tels qu’un périple à vélo, un 
séjour cirque, une aventure en Corse et 
un séjour montagne, ont complété ce pro-
gramme.

Grâce à l'engagement et au dynamisme 
du centre social et de ses animateurs, l’été 
2024 a laissé de magnifiques souvenirs à 
tous les participants en alliant innovation, 
découverte et activités en plein air.

Un été survitaminé  
au centre social
Avec le soutien de l’État, de la communauté de communes Bugey Sud, de la Caisse d'Allocations 
Familiales (CAF) et des bailleurs sociaux, le centre social Escale de Belley a proposé l'été dernier 
des animations ''hors les murs'' gratuites, accessibles à tous, au sein de différents quartiers de la ville. 

Centre social Escale : 170 avenue Paul Chastel - tél. 04 79 81 26 56 
ou centresocial-accueil@ccas-belley.fr 
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Le Centre Communal d'Action Sociale 
(CCAS) de Belley a mis en place une plate-
forme téléphonique pour rompre la solitude, 
récréer un lien social et avoir une écoute 
pour les personnes qui en ont besoin.
Ce service entièrement gratuit permet d’ou-
vrir le dialogue, de répondre à des ques-
tionnements, d'avoir des informations sur 
les dispositifs existants (activités du centre 
social, actualités...).
Contactez le CCAS au 04 79 42 23 04 ou 
par mail secretariat@ccasbelley.fr pour 
vous ou vos proches, votre voisin.

Pour célébrer les fêtes de fin d’année, la 
ville et le CCAS de Belley offrent aux per-
sonnes de plus de 75 ans un bon d'achat 
de 17 € à utiliser dans les commerces par-
tenaires de l'opération.

Pour en bénéficier automatiquement, il faut 
résider à Belley et être inscrit sur les listes 
électorales. Le bon est envoyé directement 
au domicile, sans démarche.
Si vous n'êtes pas inscrit sur les listes élec-
torales, contactez le CCAS avant le 15 no-
vembre 2024 muni d'une pièce d'identité 
et d'un justificatif de domicile récent. At-
tention, il faudra renouveler la démarche 
chaque année.

 Contact : CCAS, tél. 04 79 42 23 04 
ou secretariat@ccas-belley.fr

Journée de la santé : rendez-vous le 13 novembre 
La ville de Belley accueille la première Journée de la santé à L'Intégral mercredi 13 
novembre. Elle est organisée par la CPTS Bugey Sud, en partenariat avec le Centre
Communal d'Action Sociale de Belley, le centre hospitalier Bugey Sud et la commu-
nauté de communes Bugey-Sud.

- de 13 h à 18 h 45, sur inscription, pour les élus et professionnels du territoire avec 
des ateliers et des conférences. Inscriptions : www.cptsbugeysud.fr/event-list

- à partir de 18 h 45, ouvert à tous sans inscription. Au programme : présentation du 
projet d'établissement du centre hospitalier Bugey Sud pour les cinq prochaines an-
nées et signature de la charte Romain Jacob qui vise à fédérer l'ensemble des acteurs 
régionaux et nationaux autour de l'amélioration de l'accès aux soins et à la santé des 
personnes en situation de handicap.

Chaque année, l’équipe de Bulle d’éveil propose des temps festifs aux enfants mais 
aussi aux parents. Ainsi, en 2024, différents temps forts ont marqué l’année comme 
"La Semaine des véhicules", avec la venue des pompiers, de la gendarmerie de Belley 
ainsi que des papis motards, "La Semaine des JO". Enfin, la kermesse est venue clô-
turer l’année scolaire qui s’est terminée par un embarquement à bord de l’avion Bulle 
d’éveil à destination des vacances, avant une fermeture de trois semaines pour tous. 

Mots du cœur

Cette fin d’année s’est vue ponctuée de petits mots de remerciements aux profession-
nelles qui œuvrent chaque jour au bien-être de l’enfant et à l’accompagner, lui et sa 
famille, dans ses besoins et son développement. On ne résiste pas à partager avec 
vous l'un d'entre eux : « C'est avec un petit pincement au coeur que nous vous disons 
au revoir après trois années partagées avec votre équipe. Durant ces trois années 
vous avez fait grandir et s'épanouir notre fille. Vous avez été bienveillantes, patientes, 
rassurantes et avez finalement contribué à mes premiers pas en tant que maman. C'est 
toujours le cœur léger et rassurée que je vous ai confié ma fille. Continuez de faire ce 
super métier, celui de faire grandir nos enfants dans un cocon de gentillesse.»

EN BREF

Allo seniors :
et si on s'appelait  
tous les lundis ? 

On vous gâte !

PETITE ENFANCE

Retour sur les temps forts 
à Bulle d'éveil
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CULTURE & SPORT

GASTRONOMIE

Épicuriennes :  
ode à l'apprentissage !
La 36e édition du festival de la gastronomie s'est déroulée du 2 au 5 octobre derniers. Parrainée par 
la fondation Paul Bocuse, elle s'est attachée à faire l'éclairage sur l'apprentissage des métiers de 
bouche mais également du goût. L'occasion pour les chefs et artisans participants de revenir sur leur 
propre parcours d'apprenti et l'approche qu'ils ont aujourd'hui de la transmission de leur savoir-faire. 

Le festival des Épicuriennes a une 
fois de plus affirmé son engagement 
à célébrer la richesse de la tradition 

culinaire française sous le thème "La gas-
tronomie : tout un apprentissage". Cette 
édition 2024 s'est distinguée par un parte-
nariat exceptionnel avec la Fondation Paul 
Bocuse, qui a apporté une dynamique nou-
velle et enrichissante, en particulier auprès 
des jeunes.

Parmi les nouveautés marquantes, cinq 
ateliers pédagogiques ont été organisés 
dans les collèges et lycées de la ville, avec 
la participation active de Doreen Quentel, 
de la fondation Paul Bocuse, qui a égale-
ment animé le vendredi un atelier sur le 
savoir-vivre culinaire. Sur la place des Ter-
reaux, le Grand buffet a séduit et rempli les 
estomacs au son de la fanfare Hoppla et le 
marché des terroirs a ravi les visiteurs en 
mettant en avant les saveurs régionales.

Le "Menu des chefs", proposé dans les 
cantines scolaires de Belley pour la se-
conde fois, et étendu cette année au lycée 
du Bugey, à l'institution Lamartine ainsi qu'à 
16 communes de la Communauté de Com-
munes Bugey Sud (CCBS), a fait vibrer les 
papilles. Les élèves ont ainsi découvert des 
plats concoctés par des chefs, tout en sen-
sibilisant aux pratiques culinaires de qua-
lité, autour cette année, de la carotte !

La scène de L'Intégral a également vibré 
lors des concours et battles culinaires 
mettant à l’honneur de jeunes talents, qui 
ont rivalisé de créativité et d’audace pour 
le plus grand plaisir du public et de leurs 
maîtres d’apprentissage. Le spectacle était 
au rendez-vous avec des démonstrations 
impressionnantes et un véritable esprit de 
compétition.

Pour les familles, la journée du mercredi a 
été étoffée par de nombreuses animations
gratuites, telles que L'heure du conte, la 
Batuc'cuisine - une animation mêlant per-
cussions et cuisine - et des ateliers de 
peinture sur porcelaine. Ces moments 
conviviaux ont attiré un large public familial.

Enfin, le festival a accueilli une conférence 
captivante animée par un éminent spé-
cialiste de la gastronomie, Jean-Robert 
Pitte, qui a partagé ses connaissances et 
réflexions sur “notre” Brillat-Savarin.

Le festival des Épicuriennes 2024 a su, 
une fois de plus, faire honneur à la tradition
gastronomique de Belley, tout en proposant 
des activités innovantes, enrichissantes et
savoureuses pour tous les âges.

 Notez-le : rendez-vous 
pour les 37e Épicuriennes de Belley, 
du 1er au 4 octobre 2025

Olivier Réjany, 
directeur de la Fondation 

Paul Bocuse

Dimitri Lahuerta,
maire de Belley
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David Lachavannes, originaire de Saint-Denis-lès-Bourg, est 
propriétaire et chef du restaurant "Racines". Son parcours riche 
et varié l’a mené aux quatre coins du monde. Après avoir fait 

ses études à Bellegarde-sur-Valserine et Ambérieu-en-Bugey, David a multiplié les expé-
riences : il a travaillé dans les Alpes, puis pour le groupe Bocuse en Floride, a également 
exercé comme professeur dans l'école où il avait lui-même été formé, et a occupé le poste 
de chef privé pour un milliardaire sur la Côte d'Azur.

Puis, aux côtés de son épouse Mathilde, qu’il a rencontrée durant son parcours, David a 
vécu plusieurs aventures culinaires, notamment en Nouvelle-Zélande et au Luxembourg, 
où il a passé cinq ans comme chef exécutif à l’ambassade de France, organisant les ré-
ceptions officielles. En 2018, le couple revient à ses racines familiales en France et trans-
forme l’ancien Hôtel-restaurant du lac en "Racines", un lieu où la tradition et la modernité 
s’entremêlent. David y applique une philosophie simple : travailler des produits de saison, 
locaux et français, tout en rendant la gastronomie accessible à tous, avec une gamme de 
tarifs adaptée à différentes clientèles.

Mais le chef ne se contente pas de briller dans ses cuisines. Il s’implique activement dans 
la transmission de son savoir, notamment auprès des jeunes générations, qu’il constate 
d’ailleurs de plus en plus féminines. Son rôle dans le festival des Épicuriennes de Belley 
est le reflet de cet engagement. L’orfèvre des mets, qui avait lui-même participé aux Épi-
curiennes lorsqu'il était étudiant, a accepté avec grand plaisir le rôle d’ambassadeur de 
cet événement. Il y a contribué de plusieurs façons : en encadrant le concours destiné 
aux jeunes en formation, en participant aux côtés de son apprentie Emma (en médaillon) 
à la battle culinaire lors de la soirée inaugurale, et en imaginant le "Menu des chefs", sur 
le thème de la carotte, pour les enfants des écoles locales.

Le chef en est convaincu : l’apprentissage est une vérité d’avenir, ayant lui-même été
apprenti, avant de devenir professeur et formateur. Dans cette mission, il s'efforce de 
les accompagner vers l'excellence. En investissant son temps et son 
énergie dans des événements comme les Épicuriennes, le chef Lacha-
vannes contribue à transmettre les valeurs qui lui tiennent à cœur : la 
passion pour la cuisine, l'amour du terroir et l'importance de l'éducation 
gastronomique pour les générations futures.

David Lachavannes :
« Accompagner les jeunes 
vers l'excellence »

+
Photos et vidéos

sur www.belley.fr
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ANIMATION

Retour en images  
sur les Estivales
Chaque année, en juillet et août, la Ville propose un programme d'animations principalement  
en extérieur dans lequel les artistes locaux sont largement mis en valeur.

+
Photos et vidéos

sur www.belley.fr

1_  "La vie aventureuse de Calamity Jane" 
Théâtre de la Chrysalide
2_  Marchés animés de l'été - Pascal Gallet, pianiste
 

3_  "Evocation espagnole" - cie Ode mélodique

4_  Concert musique klezmer - Street Mélody

5_  Cinéma en plein air - "Tempête"

6_  Fête de la médiathèque

7_  Ain Bugey Classic 

8_  Marchés animés de l'été - Les voleurs de swing

9_   Impromptu musical - cie Baroufada

10_  "Pleure pas bonhomme" 
Lodoïs Doré, cie Coryphée

1 2 3

4 5 6

10

9

7

8
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La rentrée est à peine commencée que les élèves du Conservatoire se sont déjà attelés 
à  travailler les morceaux destinés à leurs prestations en public.
A l’occasion des Épicuriennes de Belley, ce sont les élèves des classes d’éveil musical 
qui ont poussé la chansonnette et donné du rythme sur le parvis du conservatoire.
Mercredi  6 novembre à partir de 18 h, dans le cadre du partenariat avec la commune de 
Flaxieu, le conservatoire vous invite à déambuler en musique dans les rues du village. 
Crêpes et  boissons seront proposées par l'association de parents d'élèves Not'à Belley. 

Mercredi 18 décembre, les élèves ayant débuté leur apprentissage en septembre joue-
ront à la salle des fêtes de Belley des morceaux sur le thème de Noël et de l’hiver. Cette 
manifestation se veut également solidaire puisqu’il sera demandé à chacun d’apporter 
un cadeau qui sera distribué à des enfants par le biais d’une association.
 
 + d'infos : conservatoire@belley.fr - 04 79 42 27 22 - Facebook

MUSIQUE

Tempo allegro
pour le conservatoire ! Sur le pouce !

Il est désormais possible de manger sur 
place à L'Intégral avant chaque spectacle. 
Des focaccias végétariennes ou garnies 
de charcuterie, préparées par un traiteur 
local, sont disponibles sur réservation par 
mail (lintegral@belley.fr) ou par téléphone 
(04 79 42 04 12), au plus tard la veille du 
spectacle. 

Le bar est lui ouvert dès 19 h les soirs de 
spectacles. Une nouvelle boisson locale et 
sans alcool vient de faire son entrée : "Hen-
ri-Marie" est 100 % naturelle et finement 
pétillante. Elle est fabriquée par la Société 
Nouvelle Kario de Belley. Cocorico !

Masterclass

Après avoir fait sensation avec leur atelier 
Batuc'cuisine lors des Épicuriennes, les 
Fills Monkey vous donnent rendez-vous 
vendredi 22 novembre pour un show entre 
percussions déjantées et humour.

La veille, une masterclass gratuite est 
proposée aux batteurs, musiciens, mélo-
manes ou simples curieux. L'occasion de 
rencontrer les artistes, découvrir leur uni-
vers artistique au travers de quelques ex-
traits de leur spectacle... et pourquoi pas 
monter sur scène pour participer à des jeux 
rythmiques !
Jeudi 21 novembre - 18 h, L'Intégral
Sans inscription.

 Contact : L'Intégral 
422 avenue Hoff 
Billetterie / Info programmation :  
04 79 42 31 88 - www.lintegral.fr 
Suivez-nous sur Facebook et Instagram

EN BREF

Quoi de neuf  
à L'Intégral ?

Les classes d'éveil musical à l'occasion des Epicuriennes.

JEU INTERACTIF

Menez l'enquête et sauvez l’univers des contes !

Jusqu'au 23 novembre, la médiathèque de belley vous invite à participer à une enquête 
interactive dans l’univers des contes de fées. Cette étonnante aventure commencera 
avec une terrible annonce : Blanche Neige a été assassinée ! À la demande du prince 
Philippe, il va falloir découvrir ce qui s’est passé et sauver l’univers des contes : si celui-
ci s’écroule, tous les personnages risquent de se retrouver au chômage !

Ce conte policier immersif est proposé en réalité augmentée : équipés de tablettes 
numériques et de casques, les enquêteurs se déplacent de panneaux en panneaux 
et sur des tapis interactifs, accumulant au fil de leurs découvertes de précieux indices. 
Des inspecteurs de petite taille… mais dotés d’une grande sagacité puisque les enfants 
(dès 7 ans) sont aux manettes !

 + d'infos : Médiathèque, palais épiscopal rue des Cordeliers
Facebook - https://mediatheque.belley.fr
Horaires d'ouverture : Mardi & vendredi : 15 h > 18 h 
Mercredi : 9 h > 12 h / 14 h > 18 h / Samedi : 9 h > 13 h
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DÉCOUVERTE

Tournée olympique : 
un week-end de haut vol 
Préambule idéal aux Jeux Olympiques, la tournée olympique et paralympique impulsée par le 
Département de l'Ain a fait une halte à Belley les 13 et 14 juillet. L'occasion de découvrir de 
nombreuses activités sportives et culturelles et d'en prendre plein les yeux lors des démonstrations 
et du concert.

Show de BMX freestyle, VTT 
dirt jump et VTT street trial  

par X-sports shows.

Spectacle de breakdance  
par les Pockemon crew.

Ateliers jonglage
avec le collectif Merci la rattrape.

Concert rock celtique 
avec Triskeelt.

Casque de réalité  
virtuelle avec Obatala.

Initiation au graff 
avec Graffevolution.

s

s

ss

s s+
Photos et vidéos

sur www.belley.fr
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AGENDA

NOVEMBRE
MERCREDI 6
TOUS RÉSILIENTS
FACE AUX RISQUES
L'Intégral
9 h > 12 h - 13 h > 17 h : 
ateliers et jeux pour tous  
dès 6 ans

VENDREDI 8
THÉÂTRE MUSICAL 
Fred Radix, "La claque" 
20 h - L'Intégral

SAMEDI 9 
PERMANENCE  
DES ÉLUS
9 h > 12 h - Hôtel de ville 
sans RDV

LUNDI 11
CÉRÉMONIE 
OFFICIELLE 
11 h -  place de la Victoire

MERCREDI 13
JOURNÉE DE LA SANTÉ
18 h - L'Intégral
organisée par la Ville 
de Belley, la CPTS, le CHBS  
et la CCBS

JEUDI 14
THÉÂTRE DÉBAT
salle des fêtes
15 h > 17 h : "Mal-être, pen-
sées suicidaires, parlons-en" 
organisé par le CCAS et le Clic

SAMEDI 16
CONCERT
Thierry Maguier
20 h, L'Intégral

LUNDI 18 
CAFÉ CINÉ
14 h 30 - cinéma l’Arlequin
organisé par le centre social 
Escale

MARDI 19
FORUM EMPLOI
salle des fêtes
organisé par France Travail 
Belley

JEUDI 21
THÉÂTRE FORUM
"Vivre en ensemble" 
17 h 30 - salle des fêtes
organisé par le centre social 
Escale

VENDREDI 22 
MUSIQUE/HUMOUR
Fills Monkey "We will drum you"
20 h - L'Intégral

SAMEDI 23 
LUDOTHÈQUE
10 h > 17 h - salle des fêtes
organisée par le centre social 
Escale

VENDREDI 22 
ET SAMEDI 23
CONCERT
"Au fil des saisons"
L’Intégral, 17 h
organisé par Chandelain

JEUDI 28
ONE WOMAN SHOW 
Liane Foly "La folle repart 
en thèse", 20 h – L’Intégral 

VENDREDI 29 
CONFÉRENCE 
Jo Spiegel, auteur du concept 
de "démocratie-construction"
18 h, L'Intégral, gratuit
dans le cadre des 20 ans 
du Codev

SAMEDI 30
SALON DU LIVRE
salle des fêtes, organisé par  
Voyage en écriture

DU 30 NOVEMBRE  
ET 1ER DÉCEMBRE 
BOURSE AUX SKIS 
salle de l’Amitié, organisée 
par le ski club Belley-Culoz

DÉCEMBRE
DIMANCHE 1ER

THÉ DANSANT
14 h 30 - L’Intégral
Orchestre temps danse

MERCREDI 3
AUDITION PIANO  
18 h 30 – L’Intégral
organisée par le conservatoire

DU 6 AU 8
MARCHÉ DE NOËL 
salle des fêtes, organisé par 
l’Ucab et la Ville de Belley

SAMEDI 7 
PERMANENCE  
DES ÉLUS
9 h > 12 h - Hôtel de ville 
sans RDV

CONTE MUSICAL 
Les colporteurs d’histoires 
"Raconte-moi une musique"
dès 3 ans -  L’Intégral
9 h 45  / 10 h 15 / 11 h

CÉRÉMONIE 
DE LA SAINTE-BARBE
16 h > 18 h 30 
place de la Victoire
organisée par le Centre d’In-
cendie et de Secours de Belley

DIMANCHE 8 
SOIRÉE DES 
ILLUMINATIONS  
dès 18 h, place des Terreaux
tir du feu d'artifice 20 h 30
place de la Victoire
organisée par l'Ucab 
et la Ville de Belley 

MARDI 10
HYPNOSE
Messmer "13Hz"
20 h - L’Intégral
        
SAMEDI 14  
ET DIMANCHE 15
ANIMATIONS DE NOËL
place des Terreaux
proposées par la Ville de Belley

SAMEDI 14
BAL DE LA SEMAINE 
BLEUE
14 h > 18 h - salle des fêtes
DJ Simone, entrée libre

LUDOTHÈQUE
14 h > 17 h 30
centre social Escale   
entrée libre

SAMEDI 14 
THÉÂTRE MUSICAL
JEUNE PUBLIC 
Gabor et les chapeaux rouillés
19 h – L’Intégral

LUNDI 16
AUDITION
PIANO VIOLONCELLE
18 h 30 - conservatoire

CAFÉ-CINÉ
14 h 30 - cinéma l’Arlequin
organisé par le centre social 
Escale

MERCREDI 18
CONCERT DES LUTINS
18 h 30 - conservatoire
entrée libre

SAMEDI 21  
ET DIMANCHE 22
ANIMATIONS DE NOËL
place des Terreaux
proposées par la Ville de Belley

VENDREDI 27
DON DU SANG 
15 h > 19 h - salle des fêtes
organisé par l'EFS et l'Amicale 
des donneurs de sang
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Bonjour à tout-es, 

Nous espérons que votre rentrée s'est bien 
passée. 

Retour sur les 
élections législatives

La gauche est bien présente à Belley avec 
le Nouveau Front Populaire.

La dissolution : le Président de la Répu-
blique l'a voulu pour "redonner la parole 
aux Français". Le premier tour des élec-
tions confirme pour la deuxième fois, le 
rejet de la majorité présidentielle, en même 
temps que la montée du Rassemblement 
National qui se voit à la porte du pouvoir 
et se prépare à gouverner sur des thèmes 
d'exclusion et de haine.

Le Front Républicain : le Nouveau Front 
Populaire appelle à un front républicain 
pour barrer la route à l’Extrême droite et 
se désiste chaque fois que le RN est en 
tête : ce n'est pas le cas pour la majorité 
présidentielle ni la droite "républicaine" qui, 
à Belley ne donne de la part de son maire 
aucune consigne à ses électeur-ices.

Le deuxième tour place le Nouveau Front 
populaire en tête, le Front National échoue 
dans sa stratégie de prise de pouvoir, et 
de nombreux députés LR et Majorité Pré-
sidentielle sont élus grâce au front républi-
cain : c'est d'ailleurs le cas à Belley. Nous 
espérons contribuer à nourrir cet élan de 
gauche à Belley et à porter les priorités de 
justice environnementale, sociale et démo-
cratique. 

Qu'est-ce que Belley  
a à offrir à ses jeunes ?

Un conseil municipal des jeunes qui ne 
brille que pendant la soirée Jeunes Ta-
lents ? 
Une bourse à projets jeunes qui n'a vu 
qu'un projet soutenu depuis 2020, à cause 
de ses contraintes ou d'un accompagne-
ment des jeunes trop léger sur le territoire ?
Un lycée dont les bâtiments sont dégra-
dés ? Avec salpêtre, trous dans les murs, 
problème de fermeture des fenêtres, 
absence de double vitrage, présence 
d'amiante, toilettes dégradées, une VMC 
qui ne marche pas, des problèmes de 
chauffage à l'internat... et une promesse de 
rénovation avant 2028.
Une aide pour le Bafa ? Attribuée à moins 
de 2 jeunes par an depuis le début du man-
dat...
Et si Belley imaginait une politique pour sa 
jeunesse ?

Avec un centre social plus ambitieux et plus 
central, des solutions d'hébergement pour 

les jeunes travailleurs que les entreprises 
locales recherchent, une aide renforcée 
aux associations qui les accompagnent 
dans leur insertion socioprofessionnelle ou 
qui leur permettent de partir en vacances 
au moins un jour par an, une aide pour 
l'achat des fournitures scolaires, un enga-
gement pour l'inclusion de nos jeunes qui 
vivent en situation de handicap, un soutien 
dans leur recherche de stages, un point 
d'information sur leurs droits et leur santé 
et la facilitation de prise en charge en cas 
de nécessité...

Et si Belley les aidait à rêver et à vivre 
ce qui les meut ? Et si on demandait aux 
jeunes de Belley ce qu'ils attendent de leur 
mairie ?

Etre à la hauteur 
du défi (para)sportif 

Les Jeux olympiques, et paralympiques 
se sont déroulés à Paris dans un climat 
où l'ensemble des Français se sont réunis 
dans toute leur diversité pour porter les 
athlètes, vivre un moment fraternel d'une 
ampleur inégalée, découvrir les différences 
dans le mouvement para-olympique. Tout 
cela est bien loin du discours de haine que 
les dirigeants du RN développent depuis 
des années, faisant croire que la France 
adhérait à leurs obsessions. C'est raté !

L'immense engouement généré par le 
déroulement des Jeux olympiques et para-
olympiques crée une exigence pour  l'Etat 
et l'ensemble des collectivités locales : 
être à la hauteur du défi de l'inclusion. A 
Belley, comme ailleurs, nombreux sont 
les clubs qui encadrent enfants et adultes 
dans une pratique sportive. Notre munici-
palité a choisi de réaliser un investissement 
massif pour rénover la Plaine sportive. La 
communauté de communes travaille à la 
rénovation de la piscine. Le défi de l'inclu-
sion, c'est d'ouvrir grandes les portes des 
activités à tou-tes, dont les personnes en 
situation de handicap et les associations 
de sports adaptés. C'est à cette condition 
que les investissements consentis  par 
l'ensemble des citoyens au travers de 
l'Etat, de la Région, du Département, de 
la communauté de commune, de la mairie 
enfin nous feront progresser dans le vivre 
ensemble... La mairie doit accompagner 
cette démarche. En proposant aux asso-
ciations des aides pour qu'elles acquièrent 
le matériel nécessaire à l'inclusion ou les 
formations qui aideront leurs encadrant-es 
dans cette mission. A quand la possibi-
lité de pratiquer le goalball et la boccia à 
Belley ?  A quand la même ambition sur la 
culture et l'éducation ? Chiche.

Quel avenir voulons-nous 
pour le centre-ville ?

L’opposition municipale est préoccupée 
par l’évolution globale de notre ville et no-
tamment le déplacement des services de 
santé et commerciaux. 

Le centre-ville historique est fréquenté 
massivement le samedi matin au cours 
d’un des plus beaux marchés de France. 
Cependant, le marché ne met pas en va-
leur les commerces du centre-ville qui se 
retrouvent cachés derrière les vendeurs du 
samedi matin. Et chacun sait que l’après-
midi du samedi n’est pas favorable non 
plus aux commerces. Heureusement les 
pharmacies demeurent un point d’ancrage, 
jusqu’à ce que l’une d’entre elles ne démé-
nage en direction de la zone commerciale 
de l’Ousson… 

On peut supposer que le nouveau service 
de bus intra-muros pourra ouvrir la zone 
de chalandise du centre à des personnes 
qui ne s’y rendent pas souvent. Il permettra 
aussi aux habitants de se rendre plus faci-
lement dans la zone commerciale de l’Ous-
son. Zone qui continue de se développer 
pour le commerce, tout comme le pôle san-
té de Coron. Si on ajoute le stationnement 
gratuit alors qu’en centre-ville les ASVP 
dégainent les PV pour faire respecter le 
stationnement payant, chacun peut com-
prendre que le centre-ville soit moins at-
trayant. La politique urbaine est fondamen-
tale dans une ville. Elle doit être globale et 
tenir compte des enjeux d’aménagement et 
d’écologie. À Belley on est loin du compte. 
Les investissements privés, qu’il ne faut 
pas dénigrer, ont une autre logique que la 
municipalité qui doit continuer à défendre 
la sienne. 

N'hésitez pas à nous envoyer vos ques-
tions et vos réactions.

L'opposition (minorite@belley.fr)

Numéros d'urgence

SÉCURITÉ 
Gendarmerie : le 17  
Police municipale : 04 79 42 31 71 
du lundi au vendredi de 8 h à 12 h, 
mardi après-midi de 13 h 30 à 17 h 30 ; 
police-municipale@belley.fr

RÉSEAUX D'EAU
En dehors des heures d’ouverture de la 
Régie des eaux Bugey-Sud et en cas 
d’urgence composez le numéro habituel 
de la Régie : 04 28 38 44 81. Un mes-
sage vocal vous indiquera la marche à 
suivre pour contacter la permanence
téléphonique.

CHUTES D'ARBRES  
OU DE CÂBLES ÉLECTRIQUES : 
Pompiers, le 18



Quand ils tondent, 
il ne veulent pas faire
de mauvaises rencontres !

Les agents 
sont 

au 1er plan

ils ne veulent pas faire




